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教頭  加茂 敬 

私たちは、人に何かを伝えたいときは「ことば」を使います。子どもが「ことば」を言えるようになるため

には、分かることをたくさん増やしてあげるかかわりが大切になります。また、子どもが伝えたいという気持

ちを育てることも大切になります。自分自身のことを考えると、はたして自分の子どもたちとしっかりと会話

できているのか、と反省させられます。どんなに忙しくても子どもからのことばに私たちは耳を傾け、受け止

めてあげられるよう心掛けたいものですね。ここで、北原白秋の「ひとつのことば」の詩を紹介します。 

  

 

 

 

 

 

 

 

子どもたちが元気に楽しくなるような魔法の言葉を掛けたいものですね。  

 

 

かぜくも教室では、就学前のお子さんの保護者さんを対象とした勉強会です。 

第１回かぜくも教室では、「幼児期における体幹づくり」～日常生活動作の改善のために～をテーマに、本

校の伊藤教諭が講義を行いました。姿勢の重要性や正しい姿勢を支援するためのプロセスなどについて、実践

を交えながら講座を行いました。 

第２回は、「子どもにかかわる話しかけ（指示）の仕方」をテーマに、本校の教育支援アドバイザー鈴木貞

安氏が講義を行い、子どもの好ましい行動・好ましくない行動・許しがたい行動について、子どもの行動をし

っかり観察しかかわることが大事だということなど、具体的な例をあげながらお話しました。 

第３回は、本校高等部３年生の保護者さん２名を講師にお迎えして、「先輩お母さんの話を聞こう」をテー

マに行いました。参加された方々から「兄弟児への対応について」や「休日につれていく場所」「就学につい

て」「性に対しての家庭での関わり」など多くの質問があがりました。その一つ一つに明るく和やかに、わか

りやすくお話していただいて、参加されたお母さんたちも頷いたり涙ぐんだりしながら熱心に聞き入っていま

した。 

次回は１２月１３日（金）に、「子どもが育つ環境づくり」～関係機関とのよりよい関係のために～を開催

予定です。参加を希望される方は、地域支援センターまでお問い合わせください。 
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「一つのことば」 

 



 

 

 

 

9月 11日（水）に、本校体育館を会場に特別支援教育研修会を行い、本校教職員と県内小中高等学校、特

別支援学校の先生方が参加しました。 

講演会のテーマは「保護者、地域といい関係をつくる学校の在り方」で、明治大学文学部教授の諸富祥彦（も

ろとみ よしひこ）先生を講師にお迎えしました。 

職場での教員同士や保護者との関係づくりのために、人間関係をエンジョイし、お互いに程よい気分になれ

るようにすることの大切さや、自ら援助を求めることができるような環境づくりなど、日頃の人間関係をそれ

ぞれが見つめ直す機会となり、充実した時間を過ごすことができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ミニセミナーは、市内の幼・小・中・高等学校の先生方や特別支援教育に関心のある方などを対象とした特別

支援教育にかかわる勉強会です。今年度はこれまで、３回実施しました。 

第１回は「ＬＤ／ＡＤＨＤについて知ろう」というテーマで、本校小学部の上遠野真理教諭を講師に実施し

ました。今回は、一般社団法人 日本ＬＤ学会並びに一般財団法人 特別支援教育士資格認定協会が監修した

「ＬＤ／ＡＤＨＤ等の心理的疑似体験プログラム第３版」を基にした研修会でした。実際の生活の中での子ど

も達の困り感を体験し、そのときの気持ちを考えるきっかけとなり、日々の授業やかかわりなどを見直すこと

ができました。 

 第２回は「今から知ろう、一般就労と福祉就労」です。いわき障がい者相談支援センターの白土修様、いわ

き障害者就業・生活支援センターの佐藤香様を講師にお招きして実施しました。いわき障害者就業・生活支援

センターの概要や、事前にアンケートで寄せられていた質問などに丁寧に答えていただきました。参加者の方

からは、「障がい者相談支援センターで支援を受けている方々の様子や気持ちなどについて、聞いてみること

で当事者のことをより理解できると思った。」などの反響をいただきました。 

 第 3 回は１０月３１日（木）に「ことばを育てる」というテーマで、本校小学部の古川英樹教諭を講師と

して実施しました。ことばを支える様々な力があることややりとりの中でことばを育てていくことの大切さな

どについて教えていただきました。 

 それぞれのミニセミナーで参加者の皆さんから、「もっと様々なことを知りたい」という多くのご意見をい

ただいています。今年度最後の４回、そして来年度以降により充実した研修会としていけるようにしていきた

いと思います。 


